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Еще больше обращений 
в правление Арзамасской го-
родской организации и предсе-
дателям первичек. Около двух 
тысяч зарегистрировано их в 
последнее пятилетие. Эти об-
ращения приводят в движение 
общественную жизнь, делают 
более эффективными ее ак-
ции, влияют на душевный на-
строй людей с ограниченными 
возможностями. 

В результате дружной сов- 
местной работы органов вла-
сти и АГО ВОИ было прове-
дено 420 культурно-массовых 
мероприятий, в которых при-
няли участие пятнадцать с по-
ловиной тысяч человек. Они 
включали в себя проведение 
и участие в конкурсах, выстав-
ках, фестивалях, посещение 
музеев и так далее. Проведено 
40 спортивно-оздоровитель-
ных мероприятий с участием 
900 членов АГО ВОИ. Арзамас-
ские спортсмены – постоянные 
участники областных сорев-

Маршруты интеграции√   Как живешь, 
   районка?
Беспокойный народ живет в Арзамасе. Не личные 
проблемы, а общегородские ставят они во главу 
угла, когда обращаются в различные инстанции. 
Около пятисот обращений зафиксировано за по-
следние пять лет. Среди них 161 – в органы власти 
города, области, страны. Вопросы касались транс-
порта, предоставления льгот по услугам жилищ-
но-коммунального хозяйства, доступности окру-
жающей среды для инвалидов и других категорий 
граждан, а также здравоохранения, интеграции ин-
валидов в общество путем развития их творческого 
начала, туризма, инваспорта.

нований по линии инваспорта. 
Причем зачастую первенство 
присуждалось именно им. Ту-
ризм тоже стал неотъемлемой 
частью жизни городской орга-
низации ВОИ. Число поездок 
доходит до 15 в год. 

Излюбленные маршруты 
арзамасцев – Дивеево, Боль-
шое Болдино, Вад, Макарьево, 
Нижний Новгород и, конечно, 
сам Арзамасский район с его 
удивительной историей, пре-
красной природой, добросер-
дечными жителями. В послед-
нее время любимым местом 
посещения для инвалидов АГО 
ВОИ стал облагороженный го-
рожанами Марьевский родник. 
Целебная вода освященного 
родника, расположенного не-
далеко от города, светлая бе-
резовая роща, в которой поют 
птицы, доброе отношение лю-
дей друг к другу – все это спо-
собствует оздоровлению не 
только тела, но и души. 

Об этом обо всем нам рас-

сказала председатель правле-
ния АГО ВОИ людмила Иванов-
на Горожанкина. Для рассказа 
взяты только последние пять 
лет. А всего людмила Иванов-
на возглавляет организацию 
восемнадцать лет. Это сколько 
же всего сделано за эти годы?!

НА СНИМКАХ: на экскур-
сии в Городце; председатель 
правления АГо ВоИ Людми-
ла Ивановна Горожанкина.

Страницы истории

Полосу подготовила Светлана ИСАКоВА

Комсомол давал крепкие навыки 
тем, кто впоследствии становился круп-
ным руководителем, организатором лю-
дей. Кого ни возьми из федеральных или 
региональных лидеров, общественных 
деятелей, у всех было комсомольское 
прошлое, о котором они вспоминают и с 
ностальгией, и с удовольствием.

Сегодня мне хочется представить 
несколько человек из той комсомоль-
ской когорты. Возможно, кто-то из чита-
телей их знает лично, и, вполне вероят-
но, даже больше, чем мы. Но в газетах 
их имена публиковались нечасто, а если 
и публиковались, то информационно, 
одной-двумя строками, так что более 
подробный рассказ кажется естествен-
ным.

Начну с Александра Петровича Ше-
стакова. Для него предстоящий юбилей 
комсомола – праздник вдвойне. Так слу-
чилось, что родился Александр Петро-
вич 29 октября. Комсомолу было трид-
цать лет, и он уже совершил множество 
подвигов за свою историю. Но и первому 
послевоенному поколению ребят и дев-
чат досталось немало работы. Из Брян-
ска, где родился и учился Александр, он 
был направлен в город Горький, на ав-
тозавод. Попал в конструкторско-экспе-
риментальный отдел, разрабатывавший 
новые модели «Волги». Можно сказать, 
на самое острие передовой технической 
мысли попал. И вот это новаторское 
мышление он пронес через всю свою 
жизнь. Но об чуть дальше.

А пока задержимся на первых годах 
его работы на ГАЗе. Дело в том, что в 
управлении конструкторско-экспери-
ментальных работ оценили не только 
его технический творческий потенциал. 
Александр Шестаков зарекомендовал 
себя и как комсомольский лидер, уме-
ющий организовывать людей. И это 
определило его стезю на долгие годы. 
Автозаводский райком партии, горком, 
обком партии… Александр Петрович не 
возглавлял эти партийные органы, но он 
был из тех, без которых любой большой 

руководитель не обходится. Вдумчивый, 
надежный, ответственный, он делал 
свою работу четко и своевременно. 

…Время меняло нашу жизнь. Уже 
не коммунистическая партия определя-
ла состояние дел в стране и регионе. 
Но профессионалы, знающие произ-
водство, умеющие объективно оценить 
промышленные предприятия, востре-
бованы всегда. А.П.Шестаков – именно 
такой профессионал. Еще в восьмиде-
сятые годы он защитил диссертацию и 
стал кандидатом экономических наук. 
Его научный труд основывался на пока-
зателях горьковской промышленности и 
был посвящен вопросам занятости. Как 
видим, задолго до того, как слово «за-
нятость» стало так популярно в среде 
либеральных экономистов, а потом во-
шло и в обиход простых жителей стра-
ны. То же самое можно сказать и о «госу-
дарственном имуществе», самом новом 
направлении деятельности, где всё – от 
организации торгов до осмысления ре-
зультатов - было в диковинку россиянам. 
Работая в различных фондах, комисси-
ях и госорганах Нижегородской области, 
а затем и Приволжского федерального 
округа, Александр Петрович был одним 
из ведущих специалистов в этой сфере.

Способность развиваться, воспри-
нимать новое, понимание процессов 
экономики естественно привели его к 
мысли более глубоко заняться научной 
деятельностью. А где наука, там и пре-
подавание. Несколько вузов Нижнего 
Новгорода приглашали преподавателя 
Шестакова вести курсы экономики, бо-
гато иллюстрированные показателями 
промышленности за многие десятиле-
тия. Его лекции и семинары собирали 
множество слушателей, студенты и не 
думали отлынивать, если занятия вел 
Александр Петрович. Кстати, с ними он 
возился, как встарь, добиваясь боль-
ших результатов. Готовил, например, к 
международным олимпиадам, и наши 
ребята неоднократно становились их по-
бедителями. 

29 октября Александра Петровича 
Шестакова с его 70-летним юбилеем по-
здравят друзья с комсомольской юности 
Владимир Иванович Батенин, Валентин 
Степанович Вилков и Александр Вла-
димирович Таранков. Дружат они, как 
вы понимаете, не одно десятилетие, и у 
этих отношений выработались свои тра-
диции. Например, все вместе каждый 
май они обязательно идут с колонной 
«бессмертного полка», держа в руках 
портреты своих отцов, участников Вели-
кой Отечественной войны. 

Владимир Иванович Батенин после 
института работал на заводе имени Пет-
ровского, там его избрали секретарем 
комитета комсомола. Затем обком ком-
сомола, городской и областной комите-
ты народного контроля… В новое время 
он нашел себя в выставочной деятель-
ности, которой раньше, прямо скажем, 
было маловато в нашей стране. Конку-
ренция требовала широкого освещения 
деятельности предприятий и организа-
ций, и, хлопотун по натуре, Владимир 
Иванович глубоко погрузился в эту сфе-
ру, став ведущим специалистом обла-
сти. Он и сам организовывал различные 
выставки, идеи которых развиваются до 
сих пор, и работал в государственных 
структурах, контролировавших эту де-
ятельность. люди, с которыми ему при-
ходилось сталкиваться, всегда подчер-
кивают его неутомимую общительность 
и доброжелательность.

Валентин Степанович Вилков «от-
вечает» в этой четверке за сельское 
хозяйство. Он и в комсомольские годы 
вел тему сельской молодежи, и теперь 
руководит филиалом государственной 
комиссии РФ по использованию и охра-
не селекционных достижений Нижего-
родской области. Благодаря ему друзья 
в курсе лучшего, что районируется в 

нашем регионе. Ну а так как у всех чет-
верых дачи, то эти данные, сами пони-
маете, бесценны. Больше того, именно 
Валентин Степанович привез из сосед-
него региона необыкновенно вкусную 
картошку… черного цвета. Подарок на-
стоящего друга!

Для Александра Владимировича 
Таранкова этапной оказалась работа 
в райкоме комсомола Нижегородского 
района. Оттуда он перешел в обком ком-
сомола, затем в городской комитет на-
родного контроля. Знают его нижегород-
цы и по работе в региональном филиале 
федеральной комиссии по ценным бу-
магам, и по деятельности в региональ-
ном министерстве имущественных отно-
шений. Везде он зарекомендовал себя 
знающим специалистом, надежным ра-
ботником, достойно выполнявшим свои 
обязанности.

Основу для жизненных достижений 
всем четверым дал в свое время именно 
комсомол. В этом они дружно соглаша-
ются, оценивая свое прошлое. Как дал 
и саму эту дружбу, пронесенную через 
года и невзгоды.

Когда-то Александр Петрович Ше-
стаков написал стихи, адресованные 
своему другу. Несколько строчек хочу 
здесь привести.

На подвиги готов и дальше ты,
Ведь сказывается жизненная школа,
Что научила воплощать мечты,
В горниле закалила комсомола,
Придала твердость духу навсегда,
Сформировала главное уменье –
Пред трудностью 

не дрогнуть никогда
И смело находить ее решенье…

Очень точные слова для всех, о ком 
сегодня мы рассказали.

√   К 100-летию комсомола

Это наша с тобой биография!
29 октября отмечается 100-летие со дня образования ком-
сомола. Через эту молодежную организацию прошло, на-
верное, абсолютное большинство членов Всероссийского 
общества инвалидов, читателей нашей газеты. Помните, как 
общались тогда, в дни нашей молодости, какие праздники 
организовывали, какие многочисленные субботники прово-
дили! 


